Эндоэдральные металлофуллерены редкоземельных элементов
Часть II. Методы разделения и очистки
В. П. Седов, В. А. Шилин
Аннотация
Выполнен обзор методов выделения ЭМФ РЗЭ из электродуговой сажи, их разделения 
и очистки. Показано, что выделение индивидуально чистых ЭМФ и их изомерных форм в настоящее время возможно лишь с помощью высокоэффективной жидкостной хроматографии.
Endohedral Metallofullerenes of Rare-Earth Elements

Part 2. The Methods of Isolation, Separation and Purefication

V. P. Sedov, V. A. Shilin
Abstract

The review of the methods for the extraction of endohedral metallofullerenes of the rare earth elements from the arc discharge soot, as well as their separation and purification is presented. As it is shown, presently the isolation of the individual endohedral metallofullerenes and their isomeric-pure forms is possible by high-performance liquid chromatography only.
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Bulk-SQUID-эффект в решетке джозефсоновских
контактов с конечной емкостью
С. Л. Гинзбург, А. В. Накин, Н. Е. Савицкая
Аннотация
Работа посвящена изучению явления bulk-SQUID в дискретном сверхпроводнике при наличии у составляющих его джозефсоновских контактов конечной емкости. В качестве модели системы рассматривалась решетка джозефсоновских контактов (многоконтактный СКВИД) с внутренней стохастичностью. В этом случае емкость, сопротивление и критический ток контактов, а также токи инжекции и коэффициенты взаимодействия между контактами являются случайными величинами. Показано, что в широкой области значений случайных параметров в исследуемой системе реализуется bulk-SQUID-эффект, то есть возникает синхронизация частот генерации всех составляющих систему джозефсоновских контактов. Влияние емкости контактов на динамику фаз в системе выражается в сглаживающем действии, то есть в уменьшении амплитуды генерируемого напряжения и увеличении его частоты при возрастании емкости контактов. В исследованной области значений параметров имеется подобласть когерентной динамики, где происходит полная синхронизация динамики фаз на всех контактах, и подобласть некогерентной динамики, где фазы контактов не синхронизованы, однако, явление bulk-SQUID сохраняется. Существует также переходная область, где наблюдается частично когерентная динамика и явление bulk-SQUID. 

Bulk-SQUID Effect in a Josephson Junctions Array with Finite
Capacity
S. L. Ginzburg, A. V. Nakin, N. E. Savitskaya 
Abstract
In this paper we study the bulk-SQUID effect in a discrete superconductor. We consider 
a Josephson junctions array with intrinsic stochasticity as a model of a discrete superconductor. 
In this model the capacity of junction, the resistance and the critical current as well as the injection current and the interaction coefficients are random values. It is shown that the system under consideration demonstrates bulk-SQUID effect in the wide range of system parameters. This effect appears as a synchronization of oscillation frequencies for all junctions. The effect of capacity manifests itself in a decreasing of the voltage amplitude and an increasing of the oscillating frequency with a decreasing of capacity.
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Модернизация измерительно-аналитической системы 
дифрактометра «Мембрана»
В. М. Лебедев, В. Т. Лебедев, И. Н. Иванова,
Д. С. Ильин, М. Р. Колхидашвили,
Ю. В. Кульвелис, Д. Н. Орлова, В. А. Соловей
Аннотация
Представлено описание модернизированной измерительно-аналитической системы дифрактометра «Мембрана», включающей двухкоординатный нейтронный детектор 
и электронику в системе VME, камеру для изучения облученных образцов с целью расширения экспериментальных возможностей исследования наноструктур (фуллеренов, их производных 
и др.) методом малоуглового рассеяния нейтронов.

Improvement of Analytical System for Measurement
on Neutron Diffractometer «Membrana»
V. M. Lebedev, V. T. Lebedev, I. N. Ivanova, D. S. Ilyin,
M. R. Kolkhidashvili, Yu. V. Kulvelis, D. N. Orlova, V. A. Solovey
Abstract
Description of the improved analytical system for measurements on the diffractometer "Membrana" is presented. It includes the neutron 2D-detector with VME electronics, and the irradiated samples' chamber for the studies of variuos nanostructures (fullerenes and derivatives etc.) by small-angle neutron scattering.
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Измерение содержания дейтерия, бора и углерода в пыли 
и стальных стенках вакуумной камеры токамака «Глобус-М» 

В. М. Лебедев, В. А. Смолин, В. К. Гусев1, Е. И. Теруков1

Аннотация
Используя спектрометрию ядерных реакций с дейтронами, получили данные о содержании углерода, бора и дейтерия в пыли и смешанных слоях, образовавшихся на стальной поверхности вакуумной камеры сферомака «Глобус-М» после нанесения на нее защитной бороуглеродной пленки, и о взаимодействии внутренней поверхности с дейтериевой плазмой.
1 Физико-технический институт им. А. Ф. Иоффе РАН, Санкт-Петербург

Measurement of Content of Deuterium, Boron and Carbon in Dust 
and Steel Wells of Vacuum Chamber of Tokamak "Globus-M"

V. M. Lebedev, V. A. Smolin. V. K. Gusev. E. I. Terukov
Abstract
The content of carbon, boron and deuterium in dust and the mixed layers deposited into the steel surface of vacuum chamber after a preliminary carboboronization procedure and subsequent deuterium plasma-wall interaction in different "shadowed" zones of the Globus-M spherical tokamak have been analyzed. The method of nuclear reaction analysis with deuterons has been used.
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Схема уровней ядра 156Gd
С. Л. Сахаров

Аннотация
Существующая схема нижних уровней 156Gd включает 80 уровней, 429 переходов и имеет нормированный 2 = 13,4, причем индивидуальный вклад в общий 2 каждого из 106 переходов с наихудшим размещением по энергии > 9. Использование программы построения схемы уровней с помощью ритцевских комбинаций позволило ввести 126 новых уровней, разместить 860 переходов и построить схему уровней с 2 = 1,5. В этой схеме ошибка каждого размещенного перехода отличается от ошибки разности энергий уровней, между которыми расположен переход, меньше чем в 3 раза.
156Gd Decay Level Scheme
S. L. Sakharov

Abstract
The low-lying level scheme of 156Gd includes 80 levels, places 429 transitions and have normalized chi-squared 2 = 13.4, with the contribution of any out of 106 transitions with the worst placement in energy being > 9. Use of a computer code for constructing level scheme with the aid 
of Ritz combinations obtained from sums and differences of the energies of levels and non-placed transitions enabled one to introduce 126 new levels, to place 860 transitions and to construct level scheme with 2 = 1.5. In new scheme an error of any transition placed differs from the error of difference of energies of levels, where this transition is placed, by less than 3 times.
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Исследование магнитной структуры NdMn2O5 
методом нейтронной дифракции
И. А. Зобкало, С. В. Гаврилов, А. А. Кунцевич, С. Н. Барило, С. В. Ширяев
Аннотация
Методом рассеяния нейтронов проведены исследования магнитного упорядочения 
в монокристалле NdMn2O5. При температуре TN  30 К наблюдается переход в магнитоупорядоченное состояние с вектором k = (0 0 ~ 0,36). Ниже 30 К наблюдаются две магнитные фазы с близкими по величине векторами магнитной структуры: k1 = (0,5 0 kz1), 
k2 = (0,5 0 k z2). Компоненты k z1, k z2 монотонно увеличиваются при уменьшении температуры вплоть до ~ 25 К, затем остаются постоянными, принимая значения k z1 = 0,384(2), k z2 = 0,395(2). Наличие особенности в температурных зависимостях интегральных интенсивностей магнитного рассеяния в районе 18–20 К свидетельствует еще об одном магнитном переходе.
A Neutron Diffraction Study of the Magnetic Structure of NdMn2O5
I. A. Zobkalo, S. V. Gavrilov, A. A. Kuncevich1, S.N. Barilo2, S.V. Shiryaev2
Abstract
The neutron scattering investigations of the magnetic ordering in NdMn2O5 have been performed on the single crystal. At ТN  30 К the onset of the long-range magnetic ordering with incommensurate wave vector k = (0 0 ~ 0.36) is observed. Below 30 К two magnetic phases are observed with propagation vectors close each other – k1 = (0.5 0 k z1), k2 = (0.5 0 k z2). The k z1, k z2 components increase monotonously with temperature decrease down to 25 K, then remain to be constant with values k z1 = 0.384(2), k z2 = 0.395(2). The peculiarity in the temperature dependencies of the integrated intensities of magnetic scattering at 18–20 К evidences about one more magnetic transition.
1 Petersburg State Polytechnical University
2 Scientific-Practical Materials Research Centre NAS of Belarus, Minsk, Belarus
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Разработка и создание магнитной системы анализатора 
для поляризации нейтронов

A. Г. Гилев, Б. А. Базаров, В. А. Ульянов,
B. Г. Сыромятников, В. Лаутер,
И. Н. Кузнецов, Е. Н. Медведев
Аннотация
Разработана и создана магнитная система нейтронного многоканального веерного широкоапертурного анализатора для рефлектометра "Magnetism Reflectometer" импульсного нейтронного источника SNS (National Laboratory Oak-Ridge, USA). Особенностью этого анализатора явились повышенные требования к величине (0,065 Тл) и однородности магнитного поля магнитной системы анализатора. Эти требования с успехом реализованы, что было подтверждено результатами нейтронных измерений на "Magnetism Reflectometer".
Development and Creation of Magnetic System 
for Fan Analyzer of Polarization of Neutrons

A. G. Gilev, B. A. Bazarov, V. A. Ulyanov, V. G. Syromyatnikov, 
V. Lauter, I. N. Kuznetsov, E. N. Medvedev

Abstract
The magnetic system of the neutron multichannel fan wide-aperture analyzer for "Magnetism Reflectometer" of a pulse neutron source of SNS (National Laboratory Oak-Ridge, USA) is developed and created. Feature of this analyzer were increased requirements to size (0.065 T) and uniformity 
of a magnetic field of magnetic system of the analyzer. As a result these requirements with success are realized that was confirmed with results of neutron measurements on "Magnetism Reflectometer". 
Препринт № 2916, 21.01.2013 г.
E-mail: ulyanov@pnpi.spb.ru
Моделирование восстановления амплитуды сигнала с CdTe детекторов 
с учетом действий треппинг-эффекта

В. А. Соловей, А. С. Федорова
Аннотация
В работе описано моделирование восстановления амплитуды сигналов с CdTe детекторов 
с учетом треппинг-эффекта. Показано, что для восстановления амплитуды сигнала при фотоэлектрическом поглощении -квантов с учетом действия треппинг-эффекта необходимо 
и достаточно использование полинома четвертой степени. Теоретическая точность восстановления амплитуды сигнала на уровне FWHM при фотоэлектрическом поглощении 
-кванта с энергией 662 кэВ не хуже 0,08 % при теоретическом максимально достижимом разрешении CdTe детектора по линии 662 кэВ FWHM 0,19 %. Моделирование производилось 
в пакете программ математической обработки MatLab.
Simulation of the Recovery of the Signal Amplitude 
with TECD Detectors Considering with the Trapping Effect

V. A. Solovei, A. S. Fedorova 
Abstract
In the paper present the simulation of the recovery of the signal amplitude with CdTe detectors considering with the trapping effect. Shown that, for recovery of the amplitude of the signal at the photoelectric absorption of -rays with the trapping effect of the necessary and sufficient use of the fourth-degree polynomial. The theoretical accuracy of reconstruction of the amplitude signal 
at FWHM for the photoelectric absorption of -ray with energy 662 keV better than 0.08 % of the theoretical maximum achievable resolution CdTe detector line 662 keV FWHM 0.19 %. Modeling was made in mathematical computing software MatLab.
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Структура водных растворов фуллеренсодержащих
олигопропиленоксидов
В. Т. Лебедев, Ю. В. Кульвелис, Д. Н. Орлова, В. М. Лебедев, Е. Ю. Меленевская1, 
К. В. Насонова1, Л. В. Виноградова1, В. В. Шаманин1

Аннотация
Олигомеры пропиленоксида в тяжелой воде (молекулярные массы ~ 500, концентрации 
С ~ 0,6–5,0 г/дл) и системы на той же основе с фуллеренами С60, С70 и фуллеренолами С60(ОН)х (X ~ 14), функционализированными олигопропиленоксидами, изучены методом малоуглового рассеяния нейтронов. Исходные олигомеры формируют в растворе сферические мицеллы (~ 40 молекул), однако, производные С60, С70 и С60(ОН)х, присутствующие в растворе пропиленоксида (~ 1 % масс. фуллерена к олигомеру), видоизменяют формы молекулярной организации, играя роль сшивок, связывающих мицеллы в крупномасштабные структуры.
1 Федеральное государственное бюджетное учреждение науки 
  «Институт высокомолекулярных соединений РАН»
Structure of Aqueous Solutions of Fullerene-Containing Oligopropyleneoxides

V. T. Lebedev, Yu. V. Kulvelis, D. N. Orlova, V. M. Lebedev, 
E. Yu. Melenevskaya, K. V. Nasonova, L. V. Vinogradova, V. V. Shamanin
Abstract
Oligomers of propyleneoxides in heavy water (molecular mass ~ 500, concentration ~ 0.6–5.0 g/dl) and the same systems with the addition of fullerenes С60, С70 and С60(ОН)х (X ~ 14) (~ 1 % mass. of fullerenes regarding to oligopropyleneoxides) functionalized by oligopropyleneoxides have been studied by neutron small-angle scattering. It was established that pure oligomers form spherical micelles (~ 40 molecules). Meanwhile the derivatives of C60, C70 and С60(ОН)х transform the molecular organization via cross linking of micelles into large-scale structures.
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Исследование эволюции кристаллической структуры и электронного строения иттрия при пиролизе дифталоцианина C64H32N16Y 
А. Е. Совестнов, В. К. Капустин, В. И. Тихонов, Э. В. Фомин, Ю. П. Черненков
Аннотация
Дифталоцианин иттрия, отожженный при различных температурах (Т = 800–1 700 °С), впервые исследован с помощью рентгеновской и нейтронной дифракции, а также методом смещений рентгеновских линий. Обнаружено, что кристаллическая структура и ковалентности иттрия у низкотемпературных пиролизатов кардинально отличаются от высокотемпературных.

Research of Evolution of Crystal Structure and Electronic Structure
 of Yttriumat Pyrolysis of C64H32N16Y Disphthalocyanine
A. E. Sovestnov, V. K. Kapustin, V. I. Tikhonov, E. V. Fomin, Yu. P. Chernenkov
Abstract
Yttrium disphthalocyanine annealed at various temperatures (T = 800–1 700 °C) is investigated for the first time by means of x-ray and neutron diffraction, and also x-ray lines shifts method. It is revealed that as in respect of crystal structure, and covalence of yttrium, low-temperature pyrolyzates cardinally differ from the high-temperature its.
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Моделирование временного и электронного амплитудного разрешения гамма-детекторов на основе LYSO сцинтилляторов для использования 
в установках, работающих по методу меченого нейтрона
В. А. Соловей, А. С. Федорова, Ю. К. Колобов1 

Аннотация
Использование 12-разрядного дигитайзера, работающего на частоте 1 ГГц при соотношении сигнал/шум 40 дБ или 5 ГГц при соотношении сигнал/шум 30 дБ позволит достичь временного разрешения FWHM порядка 50 пс или 80 пс соответственно. Электронное амплитудное разрешение FWHM в любом случае составит лучше 1 %. Моделирование производилось при использовании LYSO сцинтиллятора в качестве гамма-детектора. Моделирование производилось в пакете программ математической обработки MatLab.
1 ОАО НТЦ «РАТЭК»
Simulation of the Time and Electronics Amplitude Resolution 
Gamma Detectors Based on LYSO Scintillators for Use 
in Systems Operating on the Tagged Neutron

V. A. Solovei, A. S. Fedorova, Yu. K. Kolobov
Abstract
Using a 12-bit digitizer running at 1 GHz with a signal or noise 40 dB at 5 GHz signal to noise ratio of 30 dB will achieve temporal resolution FWHM of the order of 50 ps and 80 ps, respectively. Electronic amplitude resolution FWHM in any case be less than 1 %. Modeling was performed 
by use of LYSO scintillator as gamma detector. Modeling was made in mathematical computing software MatLab.
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О вероятности одночастичных переходов 
в многочастичной двухгрупповой модели оболочек

В. И. Исаков 

Аннотация
В модели двухгрупповых конфигураций получены формулы для приведенных вероятностей бета- и гамма-переходов для четно-четных, нечетно-нечетных, нечетно-четных и четно-нечетных ядер. Выявлены зависимости от чисел заполнения подоболочек и от спинов начальных и конечных ядер. Формулы полезны для спектроскопического анализа экспериментальных данных, особенно в областях вблизи магичности, включая области «удаленных» ядер.
On the Single-Particle Transition Rates 
in the Two-Group Multiparticle Shell Model

V. I. Isakov
Abstract
In the framework of the two-group configuration model we obtain formulas for the reduced transition rates of beta- and gamma-transitions in even-even, odd-odd, even-odd, and odd-even nuclei. We explored the dependences of the transition rates on the occupancies of the involved subshells, as well as on the spin values of the initial and final states. The obtained formulas are useful for the spectroscopic analysis of experimental data, particularly in the regions of magicity, including the regions of the "remote" nuclei.
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Многополюсные неодимовые магниты для источника 
поляризованных атомов

К. А. Ившин, А. А. Васильев, М. Е. Взнуздаев, П. А. Кравцов, В. А. Трофимов
Аннотация
В работе рассматривается возможность построения градиентных магнитов для источников поляризованных атомов из NdFeB серийных дипольных магнитов. Изготовлены квадрупольный и секступольный магниты. Выполнено измерение радиальной составляющей магнитного поля в средней плоскости магнита для различных углов и при движении датчика Холла параллельно оси магнита. Для данных магнитов выполнены расчеты в программе COMSOL MultiPhysics и проведено сравнение с экспериментальными данными, получено хорошее совпадение. Делается вывод о возможности построения градиентных магнитных систем различной полюсности из NdFeB дипольных магнитов и об использовании программы COMSOL MultiPhysics для ЗD-моделирования магнитных систем, состоящих из перманентных градиентных магнитов. 
Magnetic Field Measurement in the High Gradient Multipole Magnets 
I. A. Ivshin, A. A. Vasilyev, M. E. Vznuzdaev, P. A. Kravtsov, V. A. Trofimov
Abstract
A possibility of using the commercially available NdFeB dipole magnets for gradient magnets construction in the polarized atomic beam sources is described. Quadrupole and six-pole magnets were designed and built. Radial component of the magnetic field was measured at the middle plane of the magnet for various angles with Hall probe movement parallel to the magnet axis. Magnetic field of the magnets were calculated using COMSOL MultiPhysics software and compared to the experimental results with good agreement. The results show potential of design and production of gradient magnet systems with various number of poles using the NdFeB dipole magnets. COMSOL MultiPhysics software can be used effectively for the 3D simulation of the permanent magnet systems.
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